



# 翠したたる 大津山



学校だよりのタイトルは、学校の宝物である校歌からの抜粋で「翠したたる大津山」とさせていただきます。

文責 前田 洋志

## 資源回収、授業参観、PTA教育講演会 学級懇談とお世話になりました。

第2回目の資源回収を11月27日(土)に実施していただきました。準備から当日の運営とPTA役員の方々にお世話になりました。地域の皆様にもご協力いただき、本当にありがとうございました。

また、12月3日(金)には、授業参観、教育講演会、学級懇談を行いました。



講演会では、日本総合専門学校講師の松本英祥様から「命を見つめて」という演題でお話をいただきました。ガタピシ(我他彼此)とは、たてつけの悪い引き戸の音を表していますが、もと

もとは漢字のとおり**自他の関係**がうまく行かない様を現しているそうです。現代社会はその傾向が強まっているからこそ、**自分と同じように相手も大切**にしていきましよう。具体例を交えて紹介されました。会場にいた方は、優しい気持ちになれたのではないのでしょうか。多数参加いただきましたありがとうございます。

## 人権集会、いいふり返りができました。

11月25日(木)に人権集会を行いました。各学級で学んだことを発表しました。それに対して、返しの言葉を発表しました。「自分もつい言ってしまっているので、気をつけたいと思います。」

「〇〇さんのように、自分も…」



講演会では、日本総合専門学校講師の松本英祥様から「命を見つめて」という演題でお話をいただきました。ガタピシ(我他彼此)とは、たてつけの悪い引き戸の音を表していますが、もと

## 出動！落ち葉集め隊

南関第一小学校には、たくさんのお木が植えられています。落ち葉もたくさん落ちてきます。そこで、職員が「南関第一小学校のよいの皆さん、今から落ち葉集めをします。そこで、職員が「南関第一小学校のよいの皆さん、今から落ち葉集めをします。そこで、職員が「南関第一小学校のよいの皆さん、今から落ち葉集めをします。」と呼びかけがあると、ボランティアで作業をしてくれる子がいます。えらいです。



ところが、12月3日(金)の朝、放送前にリヤカーを出して木の下に集まっている子どもたちがいました。そして**自分たちで落ち葉を集め始めた**のです。びっくりしました。遊ぶことが最優先の子ともたちなのに、なぜしようと思った



と自分を振り返っての発言が多かったので、集会全体が温かい雰囲気になりました。人の批判や自分の正当性を言うだけでは、お互い歩み寄ることができず、ぎすぎすした関係になります。仲よくなれる、楽しい毎日が送れるためには、**まず自分を振り返**ることが大切で、だからこそいい雰囲気になることが大切で、だからこ

南関第一小学校には、たくさんのお木が植えられています。落ち葉もたくさん落ちてきます。そこで、職員が「南関第一小学校のよいの皆さん、今から落ち葉集めをします。そこで、職員が「南関第一小学校のよいの皆さん、今から落ち葉集めをします。」と呼びかけがあると、ボランティアで作業をしてくれる子がいます。えらいです。



ところが、12月3日(金)の朝、放送前にリヤカーを出して木の下に集まっている子どもたちがいました。そして**自分たちで落ち葉を集め始めた**のです。びっくりしました。遊ぶことが最優先の子ともたちなのに、なぜしようと思ったのか大きな疑問となりました。尋ねてみると、「きれいにしようと思った。」と答えてくれました。にわかには信じられませんが、まわりにはサッカーや鬼ごっこをしている子がたくさんいます。「放送があると思ったから」「習慣化しているからだ」と思いますよ。」と話されました。それではっとしました。